
107年度班親會家長建議回覆單 
【一年級】  
 

班級 問  題 回  覆 

101 

■教室太悶熱，建議盡速更換新

的吊扇。  

 

 

■單槍投影機太過昏暗，影響孩

子視力，而落地窗因無窗簾，光

線太亮，導致投影效果差，建議

更換單槍並加裝窗簾。  

(總)現有風扇為 52吋，未來本校換置風扇將

以 60吋為主，增加風量。也會請班級打開氣

窗，增加空氣流通。 

 

(總)為怕投影機亮度不夠，所以將電燈及窗

簾關起來，可能會造成上課光線不足，有危

害學生視力之虞。此部分將盡量朝汰換投影

機處理。班級如有強光直射問題，會再申請

經費裝設窗簾。 

 

 

102 

■一樓教室比較悶熱，而吊扇的

風力較微弱，建議更換吊扇及加

裝抽風機。  

(總) 現有風扇為 52吋，未來本校換置風扇

將已 60吋為主，增加風量。也會請班級打開

氣窗，增加空氣流通。 

 

106 

■校內課後班的教室太熱，建議

學校改善通風環境。  

 

 

 

■有家長發現早上八點多時，幼

兒園旁邊，靠近派出所的鐵門沒

關上，擔心下課時間會有孩子亂

跑或讓校外人士隨便進入校

園，所以請學校幫忙留意一下。 

 

(總)現有風扇為 52吋，未來本校換置風扇將

已 60吋為主，增加風量。也會請班級打開氣

窗，增加空氣流通。 

 

 

(總)因幼兒園上課時間至八點半，保全先生

八點半即會去關門，此部分門禁會再注意。 

111 

■合作社代辦的學用品，如名牌使用

三天就壞掉，而餐袋使用兩週後也破

了，希望學校能夠注意代辦學用品的

品質。 
 

 

(合)已請供應廠商立即處理與更新，爾後合

作社會更加強留意代辦學用品之品質。 



114 

■三樓女兒牆是否能加高？或

是加裝隱形鐵窗？  

 

 

■一年十四班旁邊的樓梯，每逢

下雨時都很濕滑，希望學校能設

法改善，例如 :加裝遮雨棚或是

封閉樓梯牆壁上過多的開口。  

(總)三樓女兒牆部分已有 120公分高度，將

不考慮再加高。會請三樓老師加強提醒孩子

注意安全。 

 

(總)已封閉會潑水進來的開口。 

 

 

115 

■請學校盡量減少發放購買玩

具的廣告傳單。  

(合)合作社從未發放玩具的廣告傳單給一年

級，且合作社發放的商品目錄皆以學用品(書

籍、姓名貼……)或應節商品(母親節花

束……)為原則。 

 

 

 



 

【二年級】  
 

班級 問  題 回  覆 

202 

■每週二、三學校大放學時，幼

兒園旁小綠門外的路邊都停滿

了汽車或是遊覽車，造成騎機車

的家長無位可停，想請學務處協

助擺放告示牌，宣導安親班或開

車的家長，於大放學時段不要停

車於路邊，以利家長停放機車。 

(學)放學時段，學校兩旁本就規劃為汽、機

車停放區，因校園周邊停車空間有限，學校

學生數眾多，實無法滿足全部家長之停車需

求。 

203 

■往後若有班級學生因流行性

疾病請假或住院人數較多時，消

毒範圍可否擴大至鄰近班級或

同學年班級。  

(學)流行病傳染高峰期，學校會請各班級老

師皆要加強消毒工作，不會只單就個案班級

實施消毒。 

204 

■建議學校週六才藝班多開一

些藝術類課程。  

(學)列為下學期開班參考 

208 

■單槍投影效果不好，為避免影

響孩子的視力，可否裝設窗簾 ? 

(總)為怕投影機亮度不夠，所以將電燈及窗

簾關起來，可能會造成上課光線不足，有危

害學生視力之虞。此部分將盡量朝汰換投影

機處理。班級如有強光直射問題，會再申請

經費裝設窗簾。 

 

211 

■各校門口的街道不知是否已

安裝監視器？希望能有監視器

才能保護學生安全。  

 

 

■建議學校的圍牆改用直立式

的欄杆，因橫式欄杆容易攀爬。 

(總)現有監視器有直接對著門口的部分(三

個門皆有)。 

 

 

 

(總)此部分會再注意，爾後朝此方向改善，

感謝家長的建議。 

 



 

【三年級】  
 

班級 問  題 回  覆 

301 

■學校國語課為何沒有 排定書

法課程 ? 

 

 

■全國學生美展收件日期為何 ?

學生如何報名參加 ? 

 

(教)語文領域課程並無包括書法課程，但學

校會有書法才藝班提供有興趣的學生學習。 

 

 

(學)相關報名訊息皆有公告於校網，也可致

電詢問。本學年度收件日期到 10月 5日。 

303 

■三年三班教室在晴天時陽光

過於強烈，學生在教室看書或看

黑板都會有嚴重反光問題，可否

請學校加裝窗簾。  

 

 

■希望學校不要將同性教育的

觀念教給孩子，小學生什麼都還

不懂，這樣教孩子不太好。  

 

 

 

(總)此部分感謝本校顧問贊助經費，已加裝

完畢。 

 

 

 

 

(輔)中年級的性平教育宣導主要是針對兩性

平權、生理衛生教育及性別刻板印象的澄

清，至於同性教育並不會特別強調。 

304 

■在平常上課日讀半天時，中午

過後，學校大門口前似乎沒有紅

綠燈的號誌，孩子不敢自己過馬

路，必須要繞一大圈到有紅綠燈

號誌之處才敢過馬路。  

 

 

■放學結束後，有發現南北側的

大門沒有關上，有很多人可以自

由進出，擔心會影響校園安全。 

 

(學)學校門口交通號誌交通局設定原為閃爍

燈號，本校為維護學生過馬路已申請中午放

學 12:30-13:10進行燈號管制，且這時段亦

有導護老師維護孩童過馬路安全。 

 

 

 

(總)如為中午放學後，會再請保全加強注

意，在學生出去後(約 12:50)即去關門；如

為下午放學後，此部分會關伸縮鐵門，開小

門。因校園下課後即為開放空間，所以有民

眾會自由進出。 

 

 



306 

■請問學校管樂團及游泳社團

的招生情形為何？  

 

 

 

■三年級游泳教學的實施及繳

費情形為何？  

 

 

 

■開班親會時，孩子們在教室外

面奔跑無人看管，不但吵雜而且

奔跑危險！  

 

 

(學)管樂團 2年招生一次，預計於 108年寒

假招收新團員，屆時會針對符合參加年級之

學生發放報名表。另，游泳隊招生公告業已

公布於學校網站。 

 

(學)三年級游泳教學預計於下學期實施。目

前教育部有提供辦理學校經費補助，收費情

況看視補助款多寡，不足額部分再行向學生

收費。 

 

(輔)爾後班親會若家長攜帶孩子到校，學校

將開放視聽教室將小朋友集中，讓小朋友欣

賞影片，並安排人員照顧孩子。請家長們務

必當天到校後先將孩子帶至 4樓視聽教室，

班親會結束後再將孩子帶回。 

 

 

307 

■教室氣窗的紗窗年久未清

理，積了一些灰塵，希望學校可

以協助清理。  

(總)因班級內部氣窗並非像燈管及吊扇如此

高，且擦拭時一定要梯子攀爬才能處理。此

部分會請各班自主拿下來清潔。 

308 

■學校有些科任教室在三樓，能

否將這排悶熱的教室換成科任

教室，也好加裝冷氣。  

 

 

 

 

■為什麼三年級的教室在四樓

這麼高的樓層，而四、五年級卻

有些班級在二、三樓層？三年級

學生下課想玩卻根本沒地方

去，孩子突然從一樓教室變成四

樓教室很不適應。  

(總)冷氣部分除購置冷氣費用、電費外，更

需整體檢查或汰換本校機電設備，已防止裝

設後常發生跳電狀況，造成危險用電。此部

分將俟局端整體規劃後再行辦理。未來，班

級數降低時，頂樓教室會盡量規劃為科任教

室。 

 

(總)因今年度一年級有 15個班級，學校教室

已排盡，為了讓整個三年級在同棟，故作此

安排。請家長見諒。 

 

 

 



309 

■三年級教室在四樓且護欄

低，學生安全恐有疑慮。  

 

 

 

■四年級班級順序複雜，讓家長

找不到教室。  

(總)四樓女兒牆部分有 110公分高度。會請

老師加強提醒孩子注意安全。 

 

 

 

(總)四年級教室主要在北棟二樓及永信樓

二、三、四樓。(此次四年級教室因有班級身

障生需求，故三升四的教室無更換)造成順序

複雜，請家長見諒。 

 

 

 

 



 

【四年級】  
 

班級 問  題 回  覆 

402 

■希望班親會時，學校能安排一

個空間讓孩子休息及看影片 , 

一方面有人照顧孩童安全，一方

面不會影響班親會的進行。  

 

(輔)爾後班親會若家長攜帶孩子到校，學校

將開放視聽教室將小朋友集中，讓小朋友欣

賞影片，並安排人員照顧孩子。請家長們務

必當天到校後先將孩子帶至 4樓視聽教室，

班親會結束後再將孩子帶回。 

  

403 

■午餐供應的數量請盡量符合

班級人數，像是貢丸湯只供應

22 顆貢丸，但班上人數卻有 27

人，對於沒吃到的小朋友來說不

太公平。  

 

(總)此部分會再請廚房協助注意數量，一定

會讓所有學生皆能享用到。 

404 

■孩子使用學校發給的點券，卻

會遭拒絕，請說明點券使用的標

準。  

(合)為了養成孩子愛物惜物的習慣，若點券

因洗、剪…等因素導致無法清楚辨認，工讀

生才會拒收。該生的點券尚能辨認，已經請

助理員讓該生更換完畢。爾後，會先請老師

們加強宣導，也會加強對工讀生做更明確的

認知與彈性處理。 

405 

■三年級下學期還有排球社

團，但是這個學年度排球社團卻

沒有了，請問是什麼原因呢？如

果是教練不教了，是否聘請其他

教練呢？  

(學)排球社團因有經費補助，學生為免費參

加。目前除了補助款短缺，校內亦缺乏專業

師資，所以暫停本社團之規劃。 

407 

■在升旗時，除了向學生宣導在

學校要注意安全、勿奔跑之外，

希望也能透過集會或在班級課

堂上提醒孩子 :如果發生意外

時，當其中一方已經受傷時（尤

其是低年級），千萬不能離開，

而是要協助其到健康中心觀察

傷勢，也希望路過的同學能熱心

協助。  

 

 

(學)請各班級老師於生活教育中多加強與宣

導。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■希望學校能在孩童遊戲的場

所加裝監視器。  

 

 

■因應作文考試，希望透過學校

的網站提供適合各年級寫作技

巧的書籍供家長和學生參考。  

 

(總) 因現有之監視主機皆已滿組(88組)，

會再評估加裝組數，明年度申請加裝。 

 

 

(教)坊間書店或網站（如博客來），會有寫作

相關書籍，請家長自行運用。 

408 

■教室風扇的風量太小，以至於

悶熱，可否增加冷氣設備。  

 

 

 

 

 

 

■建議星期六早上才藝班能有

更多才藝課程讓學生可以多方

面學習，若師資有限，建議可外

聘老師。  

 

 

■孩子反應學校飲水機的水，喝

起來會有味道，不知是否會影響

孩子的健康 ? 

 

 

 

 

■學校的社團種類不多，是否可

以增加課後社團的項目，如 :童

軍團、桌遊社、排球社、機器人

社…等。  

 

 

 

■上下學尖峰時段的週邊交通

環境很危險，孩童無法安全步

行，因為車輛任意停靠，造成家

長被迫必須以汽機車接送的的

惡性循環，是否能研議更完善的

規則供家長遵守 ? 

 

(總)現有風扇為 52吋，未來本校換置風扇將

已 60吋為主，增加風量。也會請班級打開氣

窗，增加空氣流通。冷氣部分除購置冷氣費

用、電費外，更需整體檢查或汰換本校機電

設備，已防止裝設後常發生跳電狀況，造成

危險用電。此部分將俟局端整體規劃後再行

辦理。 

 

(學)列為下學期開班參考。 

 

 

 

 

 

(總)目前本校飲水機水質檢驗皆為合格，家

長可放心讓孩子飲水。有味道的機台，也請

家長告知學校是哪台，讓學校可以進一步了

解，因目前學校有 RO過濾系統、樹酯過濾系

統(將慢慢汰換)，校方會再請廠商協助檢查

清楚。 

 

(學)列為下學期開班參考。 

 

 

 

 

 

 

(學)本校有完整的上放學交通規劃，針對步

行學童，各校門皆有導護老師及交通志工協

助學童過馬路之安全。汽機車接送，本校於

各類型集會皆有不斷的加強宣導，並請求轄

區員警於上學時間加強巡邏，進行違規停車

取締。 

 



■希望學校能加強英語教學，例

如增加英語授課時數。  

 

 

 

 

 

■希望能增加學校網站的互動

功能，例如增設留言板。  

(教)英語課授課節數必需依規定辦理，本校

已申請小一英語向下延伸，故從一年級開始

就有 1節英語課（於彈性節數實施），其他年

級為 2節，108課綱實施後，會依規定增加

高年級的英語課為 3節。 

 

(教)會再與資訊組討論可行性，但為了希望

家長的反應能有即時性，還是期盼能直接和

老師們電話溝通。 

410 

■學校的球隊太少，只有棒球

隊。是否可以增加一些，如：羽

球、桌球、籃球讓球隊多元化，

也讓學生有更多選擇。  

 

 

■「衣衣佈捨」捐舊衣活動是否

可以一學期舉辦 2 次，或隨時捐

出，讓舊衣服可以再生利用，造

福一些學生。  

 

(學)球隊成立，需有專任師資及經費補助，

亦有選手篩選之機制；為促進學童多元發

展、普及於各年級學童，學校於才藝班有開

設各類型球類運動供選擇。 

 

 

(輔)「衣衣佈捨」捐舊衣活動，於學期中皆

可捐贈，輔導室會利用教師晨會請老師們多

加宣導，並於校網告知家長們踴躍參與。 

411 

■期中評量增加作文此一項

目，學校的用心值得肯定與鼓

勵。請問作文六級分的評分準則

為何 ?是否適用在國小四年級學

生？評分準則能否事先告知家

長，以利協助孩子事先準備作文

評量。  

 

 

 

■圖書館有部份書籍涉及搧情

之圖文，能否請學校多注意。例

如 :三國演義之《董卓》一書，

有不宜之畫面。  

 

■四年級體育課上躲避球，但此

活動較具危險性，雖依校方規定

需全班參加，但能否改為班級部

份學生參加即可。還有，天氣炎

熱時，不要讓學生曝晒在太陽底

下打躲避球，以免頭痛或中暑。 

 

(教)評分標準由出題老師自訂，並與學年老

師統一。學測六級分的準則，包括立意取材、

結構組織、遣詞造句及錯別字、格式等，本

應是作文寫作的重要規準，但會因不同年紀

或不同文體而有配分比重的不同，所以會請

出題老師依該學習階段自訂適宜的配分比

重，並提供學年老師使用，評量前可請教班

級導師。 

 

(教)感謝建議，如有發現會立即下架。 

 

 

 

 

(教)體育課的上課方式由老師來實

施，學生如有害怕上躲避球或身體不

適，可向任課老師提出，由該老師來

專業判斷。  

 

 



■孩子反應下課時在「樂動館」

活動時經常受高年級生驅趕或

不能使用之困擾，是否校方能規

定一日或某個時段只限中年級

和低年級使用，以避免發生類似

霸凌之情事。  

 

(學)已於全校集會加強宣導，亦教育孩子如

於學校發生衝突或糾紛之情事，應立即向學

校老師反映，請求協助處理。 

 

 

 

 



 

【五年級】  
 

班級 問  題 回  覆 

502 

■音樂晚會時，管樂團表演人數

眾多，指揮老師和演出學生都汗

流浹背，可否多準備幾支電扇，

讓台上的師生能更舒適一些。  

 

(學)因表演人數及樂器眾多，舞台空間有

限，有餘裕之空間學校定會增添電風扇來因

應。 

504 

■ 週 三 與 週 五 下 午 學 校 人 較

少，請管樂團老師協助提醒女學

生，上廁所時需結伴同行，切勿

單獨行動。  

 

(學)請管樂團老師多加叮嚀與留意。 

 



 

【六年級】  
 

班級 問  題 回  覆 

606 

■今晚有不少家長從北側門進

到學校開班親會，但北側門光線

昏暗，建議下次開班親會時，請

學校注意燈光問題（適當的燈

光），以免發生意外。  

(總)將注意此部分光線問題，明年改善。 

608 

■建議可以另外舉行全校一到

六年級家長參加的行政座談，以

便讓家長了解學校事務。  

(輔)列為下學年班親會參考。 

 


